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 Wir suchen..... 

nicht nur neue Mitglieder, sondern auch Menschen, die 

sich ehrenamtlich im Verein engagieren wollen. 

Außerdem möchten wir unser Sportangebot erweitern 

und suchen Trainer / Übungsleiter, die in Ihrer Sportart 

unterrichten wollen. 

Nehmen Sie gerne Kontakt mit uns auf! 
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Rückblick des Vorstands auf 2019 

Der Stadtteil wächst weiter und wir müssen Schritt halten; so 
könnte die Überschrift über das abgelaufene Jahr für den 
Verein lauten.  

Allein der Blick auf die beständig steigenden 
Schüler:innenzahlen unserer Grundschule nebenan und die 
hohe Auslastung bei der in unserer Blockhütte 
durchgeführten Mittagsverpflegung zeigen es: die 
Einwohner:innenzahl in Buntekuh wächst nicht nur absolut, 
sondern sie wächst vor allem bei Familien mit kleinen Kindern 
und jungen Paaren. Und diese Entwicklung findet bereits jetzt 

statt, wo große Baumaßnahmen wie die Neubebauung des ehemaligen 
Pinassenhochhaus-Grundstücks und des ehemaligen Sellschopp- Areals noch nicht 
einmal begonnen haben, aber zumindest für ein Gebiet kurz bevorstehen.  

Da besteht die Aufgabe des Sportvereins im Stadtteil, dessen Mitgliederzahlen seit 
einiger Zeit ebenfalls angestiegen sind, v.a. darin, weiterhin ein zeitgemäßes und auf 
die Bedürfnisse der BewohnerInnen zugeschnittenes Angebot vorzuhalten und 
weiterzuentwickeln. Wobei wir schon bei einem wunden Punkt der Vereinsarbeit 
angekommen sind.  

Während es in vielen zurückliegenden Jahren der frühen 2000er darum ging, eine 
ausreichende finanzielle Basis für den Verein zu organisieren, besteht der größte 
Engpass heute in der Gewinnung guter BetreuerInnen und TrainerInnen in fast allen 
Sportarten. Die Veränderungen in der Arbeitswelt und die geänderten eigenen 
Ansprüche an die Freizeit haben dazu geführt, dass immer weniger Menschen bereit 
oder in der Lage sind, sich ehrenamtlich oder gegen eine geringe 
Aufwandsentschädigung zu engagieren.  

Und selbst da, wo entsprechende Übungsleiterentgelte gezahlt werden können, sind 
die wenigen Personen in Lübeck, die Betreuung und Kurse anbieten, heiß begehrt. Im 
Extremfall führt das dazu, dass wir Sportangebote trotz vorhandener Anlagen und 
guter Ausstattung mangels geeigneter Trainer:innen nicht durchführen können. Hier 
werden wir verstärkt in die Werbung gehen müssen, neue Partnerschaften eingehen 
und nach neuen Modellen suchen müssen. 

Vor dem geschilderten Hintergrund ist es besonders erfreulich, dass wir es im 
abgelaufenen Jahr endlich geschafft haben, die fehlenden Mittel für den Beginn 
unserer Sanierungs- und Umbaumaßnahmen erfolgreich zu beantragen. Die 
Sparkassen-Stiftung hat uns einen namhaften fünfstelligen Betrag zur Verfügung 
gestellt, der zusammen mit den Mitteln der Possehl-Stiftung und unseren Eigenmitteln 
nunmehr ausreichen sollte, um die Baumaßnahme in 2020 auch tatsächlich zu 
realisieren.  
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Dabei stehen der Neubau einer Laufbahn mit Kunststoffbelag inkl. neuer 
Weitsprunggrube, die Neuanlage eines Beachvolleyball- Feldes und die Aufrüstung der 
Flutlichtanlage im Mittelpunkt. 

Das der Buntekuhlauf auch in seiner 13. Auflage im Sommer des Jahres wieder ein 
voller Erfolg war, wird schon fast zur Selbstverständlichkeit, ohne dass es eine ist, weil 
hier enormes ehrenamtliches Engagement und viele Wochen und Monate der 
Vorbereitung erforderlich sind. Aber auch hier ist nichts so beständig wie die 
Veränderung. In 2020 werden wir den Lauf erstmals hinter die Sommerferien legen 
und auch bei den Strecken tut sich was…. 

Beim Rückblick auf das Jahr darf auch dieses Mal unsere Blockhütte nicht fehlen; hier 
wird jede Feier zur bleibenden Erinnerung. Das Team rund um Jessica Schwarz- 
Papendorf ist bekannt für die Beratung und Ausrichtung aller denkbaren 
Familienfeiern und die freundliche Bedienung ihrer Stammgäste und Gruppen, die sich 
wöchentlich treffen. Insofern mittlerweile eine Institution im Stadtteil, was gerne auch 
noch weitergetragen werden darf; gerade bei so vielen Neubürger:innen in Buntekuh. 

Leider gehören zum Rückblick in diesem Jahr auch mehrere sehr schmerzhafte 
Verluste langjähriger Mitglieder des Vereins. Mit Elisabeth Eggers, Irmhild Bendfeld 
und Birgit Bleus haben wir drei Persönlichkeiten verloren, die den Verein über viele 
Jahrzehnte geprägt haben und teilweise bis zuletzt ihre Aufgaben trotz bereits 
fortgeschrittener Krankheit wahrgenommen haben. Der Verein wird sich ihrer immer 
erinnern und sein Wirken auch im Sinne dieser „Gründergeneration“ weiter 
fortsetzen. 

 

Euer  

Uwe Mantik 
- Vorstandsvorsitzender - 
 
 
 
Aus dem Verein  
Die Mitgliederzahlen sind weiterhin steigend: Am 01.01.2020 wurden 746 Mitglieder 
dem Landessportverband gemeldet, davon sind 406 Kinder und Jugendliche. 

29 Mitglieder sind länger als 25 Jahre im SCB, davon 3, die 50 Jahre dem SCB 
angehören. 

Auf der Jahreshauptversammlung wurden Frau Ilse Fehlinger (in Abwesenheit) für 40 
Jahre Mitgliedschaft mit der goldenen Ehrennadel und einem Blumenstrauß und Frau 
Birthe Schäfer für 50 Jahre Mitgliedschaft mit einem Präsentkorb und einem 
Blumenstrauß geehrt. 



Vereinsnews 01/2020 
    

 

   5 
 

Bei einem Gewinnspiel der Sparda-Bank Hamburg konnten Vereine sich für Projekte 
bewerben und durch zahlreiches Voten nahm Uwe Mantik einen Scheck in Höhe von 
2.500 € für die Bezuschussung der Airtrackbahn entgegen. 

Die Airtrackbahn wurde bestellt und ist die Attraktion beim Training: 
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Unser Sportangebot wurde Ende des Jahres um die Sparte Ju-Jutsu 
erweitert, inzwischen nehmen 11 Kinder an dem Angebot teil. 

 

 

Bei der Aktion „Scheine für Vereine“ von Rewe waren die 
Mitglieder fleißig am Scheine sammeln.  

Die insgesamt gesammelten 4.700 Scheine konnten gegen 
Trainingsmaterial eingelöst werden und für die Handballer gab es 
ein Notebook für die Onlinemeldung bei Punktspielen. 

 

 

 

 

Die Blockhütte wird 20 Jahre alt, dieses soll mit einem Fest am 22.08.2020 gefeiert 
werden. 

Die Fußballer planen im Juni den 15.Sommercup. 

Der 14. Buntekuhlauf wartet am 07.08.2020 mit neuen Strecken auf. 

 

 

Wettkampf der Jüngsten 
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Vereinsmeisterschaft im leichtathletischen Dreikampf 2018 

 

Ergebnisübersicht: 

Platz Name   Pkt. 

Jahrgang 2002   100m Weit Kugel (5kg)   

1. Merten Caro 12,75 5,11 8,04 1243 

 

Jahrgang 2003           

1. 
Julian 
Fockenbrock 14,31 3,92 10,58 953 

 

Jahrgang 2004   100m Weit Kugel (4kg)   

1. Philip Hector 14,56 3,74 10,79 1216 

            

2. Marcel Albrecht 14,12 4,28 8,47 1207 

 

Jahrgang 2005           

1 Tim Kock 15,62 2,93 5,32 784 

 

Jahrgang 2006   75m Weit 200g Ball   

1. Niclas Hoffrichter 11,66 3,41 32,50 951 

2. Benjamin Kasel 12,16 3,50 20,50 831 

 

Jahrgang 2007           

1. Jannis Hector 12,16 3,73 28,00 919 
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Platz Name   Pkt. 

Jahrgang 2010   50m Weit 80g Ball   

1. Martin Maletz 8,40 3,40 20,00 757 

 

Jahrgang 2011           

1. Maximilian Garber 10,34 2,40 15,50 420 

2. Eray Güzel 11,41 1,90 13,00 249 

 

Jahrgang 2012           

1. Viktor Maletz 9,34 2,74 15,00 534 

2. Luka Jovanovic 10,25 2,22 16,00 405 

 

Jahrgang 2013           

1. Ben Dwikowski 11,28 2,24 10,50 277 

2. Thore Reinhardt 12,35 2,58 10,00 266 

3. Tim Scheel 12,97 1,80 9,00 105 

  

Jahrgang 2005   100m Weit Kugel (3kg)   

1. 
Lilly Marleen 
Rasch 18,15 2,97 6,20 824 

  

Jahrgang 2009     50m Weit 80g Ball   

1. Lia Mattil 9,03 3,50 25,00 977 

2. Lotta Rausch 9,28 3,25 15,50 801 

3. Lana Wodtke 9,28 2,97 15,50 763 

 

Jahrgang 2010           

1. Anna Rose 10,03 2,54 19,50 697 

2. Jana Rensch 10,35 2,40 13,50 569 

3. Hanna Bollmann 10,1 2,60 10,00 558 

4. Helene Klein 9,66 2,38 9,00 538 

5. Elena Nickel 13,44 1,68 8,50 200 
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Platz Name   Pkt. 

Jahrgang 2011           

1. Sina Kräling 9,37 2,55 15,00 688 

2. Neele Nißen 10,25 2,60 15,00 629 

3. Jonna Ruchnewitz 9,13 2,60 9,50 625 

4. Ella Katzberg 9,56 2,58 8,50 568 

5. Samantha Falk 10,03 2,30 9,50 508 

6. Carina Knopp 10,46 2,58 8,50 503 

7. Romy Strauß 10,96 2,38 10,00 468 

8. Jessy-Lynn Falk 10,53 2,00 10,00 434 

9. Ella Heese 11,09 2,09 8,50 386 

10. Alicia Holstein 11,28 1,90 10,00 370 

11. Dilara Atmaca 11,65 1,85 10,00 342 

12. Elifsu Mucuk 11,65 1,82 6,50 266 

 

Jahrgang 2012           

1. Janne Rausch 10,50 2,36 12,00 528 

2. Ariana Stuth 10,09 2,30 10,00 513 

3. Mieke Kipshagen 10,68 2,10 13,00 492 

4. Alice Engelhardt 11,18 2,11 9,50 403 

5. Linea Pausch 10,84 2,01 9,00 397 

6. Diya Kipke 11,56 1,90 12,00 389 

 

Jahrgang 2013           

1. Mayla Mattil 10,62 2,35 9,50 476 

2. Clara Wächtler 12,37 1,84 9,00 286 

3. Mia Höfel 12,22 1,54 6,50 185 

4. Meyra Kalafat 13,00 1,63 5,00 131 

5. Ezgi Güzel 13,34 1,25 6,00 64 

Jahrgang 2014  
und jünger   30m Weit 80g Ball   

2014 Lila Kipke 7,48 1,33 5,00   

2014 Ella Strauß 8,41 1,50 5,00   

2014 Mara Katzberg 7,69 1,63 4,50   

2014 Arno Katzberg 7,69 1,80 9,50   

2014 Maxim Zolin 10,12 1,22 4,00   
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Jahresbericht 2019 – Buntekuh-Lauf 

Am 28. Juni 2019 fand der 13. Buntekuhlauf, als Lauf in die Sommerferien statt. An 
dieser Stelle richten wir, das Orgateam, wieder einen ganz herzlichen Dank an die 
vielen ehrenamtlichen Helfer, die zum Gelingen dieser Laufveranstaltung beigetragen 
haben. 

Ein großer Dank auch an unsere Unterstützer, die sich sowohl im finanziell größeren 
Rahmen ‐ namentlich genannt seien hier die AOK Nordwest Gesundheitskasse, der 
CITTI‐Park, die Gemeinnützige Sparkassen‐Stiftung, die Grundstücks‐Gesellschaft 
TRAVE mbH, der INTERSPORT Profimarkt Bernd Krull (im CITTI‐Park Lübeck), der 
Malermeister Schöler und die Vital aktiv plus, als auch im kleineren Rahmen, z.B. durch 
Tombolapreise, bei unserer Veranstaltung einbringen. 

Ohne Euch / Sie wäre diese Veranstaltung gar nicht möglich! Ein spezieller Dank geht 
an Jessica Schwarz‐Papendorf, unserer Pächterin des Vereinsheims "Blockhütte", die 
nicht nur den Hunger unserer Gäste, sondern auch aller Helfer mit leckeren Grill‐
Würstchen gestillt hat. 

Ein weiterer Dank geht an den REWE‐Markt in der Moislinger Allee, der uns mit 
Getränken versorgt hat und EDEKA Krause aus dem Hansering, von dem wir das Obst 
erhalten haben. Weiterhin wurden wir mit Müsli‐Regeln von den Schwartauer Werken 
unterstützt. 

Die Veranstaltung wurde erneut sehr gut angenommen und wir haben unser 
diesjähriges Ziel mit 533 Anmeldungen übertroffen. Mit 455 Finishern (460 Starter) 
haben wir ein gutes Ergebnis erreicht. Jeder Finisher erhielt traditionell eine Medaille 
zur persönlichen Erinnerung an diesen Lauf. 

Zum Lauf selber nur so viel: Es gab in diesem Jahr wieder spannende Entscheidungen. 
Auch wenn der Spaß im Vordergrund stand; seine Platzierung gab niemand freiwillig 
her. So wurde manches Mal noch auf den letzten Metern um die bessere Platzierung 
gekämpft. 

Auch in diesem Jahrhaben wir uns, trotz Mehrkosten, wieder für ein kostenloses 
Funktions-Shirt für die ersten 500 Anmelder entschieden. Diese Event‐Funktionsshirts 
sowie die Tombolapreise erfreuten sich wieder sehr großer Beliebtheit.  

Doch nicht nur die sehr guten sportlichen Ergebnisse machen das besondere Flair 
dieser Veranstaltung aus. Selbst der letzte Läufer wurde noch bejubelt. Und wenn kurz 
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vor dem Ziel der Körper des einen oder anderen nicht mehr so wollte, feuerten die 
Zuschauer diesen noch einmal kräftig an oder liefen nebenbei zur Unterstützung. 

Auch die Walker wollen wir an dieser Stelle nicht vergessen: Diese laufen zwar nicht 
als direkter Wettbewerb, da wir dann auf der ganzen Strecke die korrekten 
Bewegungsabläufe beobachten und bewerten müssten (was wir allerdings nicht 
leisten können); dennoch gab es auch hier sportlichen Ehrgeiz. 

Wir hoffen, dass allen Teilnehmern, Teilnehmerinnen und Zuschauern die 
Veranstaltung ebenfalls gefallen hat und freuen uns auf ein Wiedersehen beim 
nächsten Lauf: 

Der 14. Buntekuhlauf 2020 findet am 7. August statt. 

Hier haben wir einige Veränderungen vorgenommen: Zum einen haben wir den 
Termin verlegt, um nicht mit anderen sportlichen Großveranstaltungen in Lübeck zu 
kollidieren. Wir starten die 14. Auflage daher als Lauf aus den Sommerferien. 

Weiterhin haben wir die Streckenlängen verändert: Der Jungkuh- und Jungbullenlauf 
wurde auf 2,5 km verlängert und gleichzeitig als Buntekuh-Schnupperlauf für alle 
sportlichen Lauf-Begeisterten geöffnet. Außerdem haben wir den Buntekuh-Funlauf 
und den Rindermarsch von 5 auf 7 km verlängert. Dadurch hat nun die Ochsentour 
eine Länge von 14 km (vorher 10 km). Wir sind davon überzeugt mit diesen 
Streckenlängen interessante Herausforderungen geschaffen zu haben und den 
Wünschen vieler unserer TeilnehmerInnen nachzukommen. 

Noch kurz in eigener Sache: Der Buntekuhlauf soll vor allem Spaß machen. Somit 
werden wir versuchen weitere Sponsoren mit auf die "Buntekuh" zu holen, um so 
einen Teil der Kosten abzufangen und die beim Buntekuhlauf bekannten 
Zusatzleistungen weiterhin bieten zu können. 

Unbedingt notwendig ist weiterhin die Unterstützung unserer Vereinsmitglieder, aber 
auch vereinsfremder Personen. Neben dem besonders intensiven und 
zeitaufwendigen Einsatz einiger weniger Vereinsmitglieder ist aber der deutlich 
kürzere Einsatz einer großen Anzahl von engagierten Personen bei der Veranstaltung 
selbst nötig. 

Nicht vergessen darf man, dass diese Einsätze entsprechend vorbereitet werden 
müssen, denn jeder muss wissen, was bei der Veranstaltung zu tun ist. Nur so können 
wir die hohe Qualität unserer Veranstaltung halten und die behördlichen Auflagen 
erfüllen. 

Freiwillige Helfer melden sich bitte frühzeitig bei der jeweiligen Abteilungsleitung oder 
bei Birthe Schäfer in der Geschäftsstelle. 

Alle Informationen zum Lauf sind im Internet unter  www.buntekuhlauf.de  zu finden. 

Torsten Beeth und Stefan Neubert  
- Team Buntekuhlauf –  
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Jahresbericht 2019 - Fußball 

Zuerst ein großes Danke an die Trainer-Teams, Schiedsrichter und allen anderen 
ehrenamtlichen Helfern in der Abteilung; denn ohne eure Hilfe würde Vereinsleben 
nicht funktionieren. 

Der Start in das Jahr 2019 begann wie jeden Winter mit vielen Turnieren unserer 
Jugendteams. Hier konnten wieder einmal sehr gute Ergebnisse erzielt werden. 

Als Anfang März die Ligen wieder losgingen, konnte man ganz klar schon sehen, dass 
gerade die jungen Jahrgänge ab 2008 und abwärts in ihren Ligen viel Potenzial haben. 

Unsere 1. Herren setzte sich auch im oberen Drittel der Tabelle fest. Am Ende reichte 
es nicht zum Aufstieg für die Mannschaft, aber man spielte eine klasse Saison. 

Im Juni machte die Ü40 mit der Alten Herren zusammen wieder eine Abschlussfahrt 
nach Spanien. 

Im Juni, nachdem dann alle Mannschaften fertig waren mit ihren Ligen, kam es am 
Koggenweg wieder zum Jährlichen Höhepunkt. 

Es war Sommercup-Zeit. Es war schon der 
14. Sommercup und wieder einmal 
kamen Mannschaften aus der ganzen 
Republik, dazu noch Gäste aus Dänemark. 

Im Sommer hat sich die Abteilungsleitung 
entschieden, der JFV Hanse zu helfen und 
sprang mit der B-Jugend ein, denn sonst 
hätte die JFV nicht weiter bestehen 
können. 

 

In die neue Saison startet man mit einer Herren-Mannschaft und dazu noch die Alte 
Herren und Ü40. 

Im Jugendbereich meldeten wir 7 Teams; hier hätte man sicherlich 3 bis 4 
Mannschaften mehr melden können, wenn es genügend ehrenamtliche Helfer geben 
würde. Aber so musste man leider vielen Kinder sagen, dass wir zurzeit keine Kinder 
aufnehmen können. 

Ich denke, dieses Problem, ehrenamtliche Trainer im Jugendbereich zu finden, wird in 
der Zukunft eine der größten Aufgaben im Verein und in der Gesellschaft sein. 

Die Hinrunde 2019/2020 war fast in allen Teams sehr gut und auch nach außen zeigt 
sich der SCB sehr positiv. 

F-Jugend 
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Unsere 1.Herren und die Alte Herren spielen um die Meisterschaft bzw. um den 
Aufstieg mit. 

Dazu steht unsere Alte Herren im Pokalfinale, welches am 11.04.2020 stattfindet. Der 
Austragungsort steht noch nicht fest, aber wir haben uns auch für diese Veranstaltung 
beworben. Also, Daumen drücken, es wäre nach 1997 wieder einmal ein Pokalsieg im 
Herrenbereich. 1997 konnte man das Double im Pokal feiern, da konnte man sowohl 
mit der Alten Herren als auch mit der 2.Herren den Cup holen. 

Auch unsere Ü40 hat noch Chancen auf das Pokalfinale. Sie stehen im Halbfinale gegen 
den TSV Dänischburg am 03.03.2020 um 19.30 Uhr, welches in Dänischburg 
stattfindet. 

In der Jugend gab es eine große faire Geste von unserer E 1: 

Bei einem Spiel bei Viktoria verletzte sich ein Kind vom Gegner sehr stark. Unser 
Trainer der E1, Jan Fuhrmann, war sofort zur Stelle und packte mit an. Das Spiel wurde 
dann abgebrochen, beim Stand von 2:0 für Viktoria. Bei der der Neuansetzung wollte 
man beim Stand von 2:0 weiterspielen, aber da machte der Schiedsrichter nicht mit. 
Also was macht man denn? Man schießt mal schnell 2 Eigentore! Eine ganz starke 
Geste. Das ist Fairplay!  

Genauso sah es auch der SHFV und zeichnete das Trainer-Team und die Kinder mit 
dem Fair Play Preis aus. Die Übergabe erfolgte im Winter bei unserem Wintercup in 
der Hansehalle.  

 

Die Fußballabteilung vom SC Buntekuh wünscht allen einen guten Start in das neue 
Jahr. 

Dein Stadtteil. Dein Verein. 
Markus Schwarz (Abteilungsleitung)  

E-Jugend 
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Jahresbericht 2018 - Handball 

Es ist Halbzeit in der aktuell laufenden Saison 2019/2020! 

Zum Start der Saison konnten wir unsere Mannschaften im Seniorenbereich 
anzahlmäßig konstant halten. Im Jugendbereich konnten wir wieder unsere weibliche 
C, eine weibliche E, wieder eine männliche E und unsere MiniMix im Spielbetrieb 
melden. Somit verfügten wir über 8 Mannschaften! 

Die Minis werden von Finja und Lea beim Training und den Spielfesten unserem 
Handballsport nähergebracht. 

Die männliche E-Jugend wird von Fynn (Spieler 1. Herren), die weibliche E-Jugend von 
Mathes (1. Herren) und neu Markus (2. Herren) betreut. Die weibliche C-Jugend 
konnte, nach dem Karriereende von Tamara zum letzten Saisonende, Sarah (Spielerin 
der 1. Damen) gewinnen.  

Somit sind nun alle Jugendmannschaften wieder unter kompetenter Führung. 

Leider haben zum Ende der Halbzeit ein paar Jungs verlassen und nun war der 
Spielbetrieb nicht mehr gesichert, sodass wir die Mannschaft im Spielbetrieb 
abmelden mussten. 

Nun sind wir wieder auf der Suche nach Spielern und natürlich auch Spielerinnen für 
die Mannschaften. Es wurde schon der Kontakt zu den ortsnahen KITAS und Schulen 
aufgenommen und das ganze nimmt Fahrt auf. Wir hoffen auf ein positives Ergebnis. 

Im Erwachsenenbereich gab es auch ein paar kleine Veränderungen. Es wechselten 
einige Trainer und es kamen neue dazu.  

Die zweite Damen wurden, nach Abgang von Nico, nun von Jan übernommen und 
durch die Saison geführt. Die erste Damen wird nach Abgang von Ulf nun von Kevin 
trainiert. Die zweite Herren steht weiterhin unter der Leitung von Jörg und die neu 
aufgebaute erste Herren von Michael und Jannik betreut. 

Hier die aktuellen Tabellenstände: 

weibliche E-Jugend:   Platz 12 

weibliche C-Jugend:   Platz 2 

1. Damen:  Platz 3 

2. Damen:   Platz 6 

1. Herren:   Platz 1 

2. Herren:   Platz 11 

Was sagen diese Plätze nun aus?  
(Fortsetzung auf Seite 18)  
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Trainingszeiten können sich ändern. Den aktuellen Stand bitte über die Kontaktdaten erfragen. 

Fußball       
  
  

Abteilungsleiter : Markus Schwarz Tel.: 0151 / 14 21 99 66 
  
  

Trainingszeiten für die Jugend im Internet oder in der Geschäftsstelle 

1. Herren   di und do 19.00-20.30 Uhr Sportplatz Koggenweg 

Alte Herren +  Ü40   mi 18.30-20.00 Uhr Sportplatz Koggenweg 

Handball         
  

Abteilungsleiter : Dirk Tholema Tel.:0171/ 78 09 838 
  
  

Ballspielgruppe 2011-2014 freitags 15.30-16.30 Uhr Baltic-Gesamtschule 

Jungs 2009/10 donnerstags 17.00-18.00 Uhr Baltic-Gesamtschule 

Mädchen 2009/10 donnerstags 17.00-18.00 Uhr Baltic-Gesamtschule 

Mädchen 2004 - 2007 freitags 16.30-18.00 Uhr Baltic-Gesamtschule 

1. Damen   donnerstags 20.00-22.00 Uhr Baltic-Gesamtschule 

2. Damen   mittwochs 20.00-22.00 Uhr Baltic-Gesamtschule 

1. Herren   dienstags 20.00-22.00 Uhr Baltic-Gesamtschule 

2. Herren   freitags 19.00-21.00 Uhr Baltic-Gesamtschule 

Leichtathletik         
  

Abteilungsleiterin : Birthe Schäfer Tel.: 0176 / 51 99 56 23 
  
  

Kinder (April – Oktober) 
            (November - März) 

2013 - 2015 
2013 - 2015  

dienstags 
dienstags  

16.00-17.00 Uhr 
16.00-17.00 Uhr 

Sportplatz Koggenweg 
OPS 

Kinder (April – Oktober) 
            (November - März) 

2009 - 2012 
2009 - 2012  

dienstags 
dienstags  

17.00-18.30 Uhr 
17.00-18.30 Uhr  

Sportplatz Koggenweg 
Baltic-Halle 

Kinder (April – Oktober) 2000 - 2008 montags 17.00-18.30 Uhr Bitte erfragen  

Erwachsene Athletiktraining   donnerstags 20.00-21.00 Uhr Halle Koggenweg  

Lauffeuer Buntekuh         
  
  Abteilungsleiterin : Dagmar Soyk Mail: lauffeuer-buntekuh@online.de  

          
  Läufer Ab 14 Jahre donnerstags 18:30 Uhr Treff Koggenweg  

Läufer Ab 14 Jahre samstags 9:00 Uhr Treff Schwimmhalle Kücknitz 

Outlaw-Gugge         
  

Abteilungsleiter : Sascha Dirksen Tel.: 0176 / 51 73 21 48 
  
  

Offen für alle   mittwochs 19.00-20.30 Uhr Mühlenwegschule 
  

Offen für alle   freitags 18.00-21.30 Uhr Baltic-Gesamtschule (OPS) 

Aikido         
  

Info über die Geschäftsstelle Tel.: 0451 / 89 11 21 
  
  

Erwachsene   montags 18.30-20.30 Halle Koggenweg  
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Volleyball       
  
  

Info: Jürgen Oloff Tel.: 0172 45 58 279 
  
  

Freizeitgruppe ( Mixed )   montags 20.00-22.00 Uhr GS Holstentor  

Kinderballett    Tel     
  

Info über die Geschäftsstelle Tel.: 0451 / 89 11 21 
  
  

Gruppe I 4 – 6 Jahre freitags 15.45-16.30 Uhr Halle Koggenweg 
  

Gruppe II 4 – 6 Jahre freitags 16.30-17.15 Uhr Halle Koggenweg 
  

Gruppe III 7 – 9 Jahre freitags 17.15-18.00 Uhr Halle Koggenweg 
  

Turnen         
  

Info über die Geschäftsstelle                                     Tel.: 0451 / 89 11 21 
  
  

Allgemeines Turnen       
  
  

Mädchen+Jungen 4 – 6 Jahre donnerstags 16.00-17.00 Uhr Halle Koggenweg 

Jungen Ab 6 Jahre donnerstags 17.00-18.30 Uhr Halle Koggenweg 

Mädchen Ab 6 Jahre freitags 17.00-18.00 Uhr Halle Koggenweg 

Mädchen Ab 10 Jahre montags 18.00-19.00 Uhr Baltic-Gesamtschule (OPS) 

Eltern-und Kindturnen 2 – 4 Jahre montags 16.00-17.00 Uhr Baltic-Gesamtschule (OPS) 

Begleitetes Turnen 2 – 4 Jahre freitags 16.30-18.00 Uhr Baltic-Gesamtschule (OPS) 

Begleitetes Turnen 2 – 4 Jahre freitags 16.00-17.00 Uhr Halle Koggenweg 
  

Für Erwachsene         
  

Bodyshape   montags 19.00-19.45 Uhr Baltic-Gesamtschule (OPS) 

Pilates   montags 19.45-20.30 Uhr Baltic-Gesamtschule (OPS) 

Fitnessgymnastik   donnerstags 19.00-19.45 Uhr HalleKoggenweg 

Sport 50+   dienstags 19.00-20.00 Uhr Halle Koggenweg 

Seniorengymnastik   montags 18.00-19.00 Uhr Halle Koggenweg 

Gesundheitssport   mittwochs 17.00-18.00 Uhr Halle Koggenweg 

Wettkampfsport         
  

Wettkampfriege weibl.  2013-2015 mittwochs 16.00-17.30 Uhr Halle Koggenweg  

Wettkampfriege weibl.  2005 - 2012 mo. + mi. 16.00-18.00 Uhr Halle Koggenweg  

Ju Jutsu         
  

Info über die Geschäftsstelle   Tel.: 0451/ 89 11 21 
  
  

Kinder  7-12 Jahre montags 16.00-17.00 Uhr Halle Koggenweg 

Zumba Fitness         
  

Info über Mareike Stender   Tel.: 0176 / 56 52 37 82 
  
  

Dance for Kids Ab 6 Jahre donnerstags 17.30-19.00 Uhr Halle Koggenweg 
  

Zumba Fitness Ab 16 Jahre donnerstags 19.00-20.00 Uhr Halle Koggenweg 
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Die wE ist in der Findung und Ausbildung, die wC könnte evtl. sogar den 1.Platz 
belegen, hierzu muss nur der ESV Eichholz geschlagen werden (was aber auch möglich 
ist). Die erste Damen hat drei Spiele unglücklich verloren und gehört auf einen der 
höheren Plätze. Die zweite Damen spielt im gesicherten Mittelfeld, leider haben sich 
nun einige Spielerinnen verletzt und der weitere Spielbetrieb ist fraglich.  

Die erste Herren sollte den Spielbetrieb als Tabellenerster abschließen und wieder 
aufsteigen. Die zweite Herren hat sich zwar personell verändert, findet aber bisher 
nicht die Lösung gegen die starken jungen Mannschaften. 

Für die Leitung der Abteilung konnten die Aufgaben wieder auf viele Schultern verteilt 
werden. Wir konnten Doreen wieder als Kassenwartin, Michael als Spielwart und 
Fabian als stellvertretenden Abteilungsleiter gewinnen und behalten. Lediglich die 
Position des Schiedsrichterwartes blieb, nach Abgang von Markus, unbesetzt. Diese 
Aufgabe wird nun zusätzlich von Dirk übernommen.  

Mit Gewinnung von Timo (Spieler 1. Herren) als (alleinigen) Schiedsrichter der 
Abteilung können nun die benötigten Anzahl von Spielen für die Abteilung besetzt 
werden. Die restlichen Spiele konnten bisher alle vergeben werden.  

Nun noch der Hinweis auf unsere AbteilungsAPP.  

Hier könnt ihr alles zur Handballabteilung des SCB finden.  

Tabellenstände, alle Spiele und Ergebnisse und natürlich 
auch alles zu den einzelnen Mannschaften.  

Zu finden ist die Android Version im Playstore unter "SC 
Buntekuh". Für die Apple User schaut mal nach der App 
"Mein Sportverein" und dann sucht nach SC Buntekuh.  

Wir freuen uns über viele neue User! 

 

 

Zu guter Letzt geht unser Dank an alle Trainer, Betreuer, Freiwillige, Eltern, Fans und 
natürlich auch an die Spielerinnen und Spieler der Mannschaften. Wir wünschen eine 
verletzungsfreie, siegreiche Rückserie und hoffen auf den dringend benötigten 
Zuwachs in den Mannschaften. 

Euer Abteilungs-Vorstand 

Fabian und Dirk  



Vereinsnews 01/2020 
    

 

   19 
 

Handballtag in der Kita Bugenhagen I 

„Wir möchten heute gerne mit euch ein wenig Handball spielen.“ Diesem einleitenden 

Satz folgten fast immer Stille und große, erwartungsvolle Kinderaugen. Bei dem vom 
SC Buntekuh durchgeführten Handballvormittag in der Kita Bugenhagen I der Kitawerk 
gGmbH sollten Kinder im Alter von 3-6 Jahren aus zwei Integrations,- zwei Familien- 
und einer Elementar-Gruppe erste Erfahrungen mit dem Handballsport sammeln. 

Dieses Vorhaben nahm seinen Ursprung in einer 
geschlossenen Kooperation der Kita Bugenhagen I mit 
dem SC Buntekuh. Dieser folgten Gespräche zwischen 
der Handballabteilung des SC Buntekuh und dem 
Leiter der Kita Stephan Friese mit dem Ziel einer 
Partnerschaft, von der sowohl die Kinder als auch der 
Verein profitieren können. Die Idee war, jede 
Sportabteilung einmal in die Kita einzuladen, damit 
diese ihren Sport den Kindern vorstellt. So sollten die 
Kinder eine Bewegungsstunde unter Anleitung 
erhalten und der Verein potenziell neue, junge 
Mitglieder werben können. Unter dem Leitsatz 
„Einfach mal machen“ machte die Handballabteilung 
den Anfang und es konnte für den 27.01.2020 ein 
Termin gefunden werden. 

An diesem Tag wurden ca. 80 Kinder aus den 5 
Gruppen in der Kita eigenen Sporthalle an den Sport herangeführt. Die Übungsleiter 
Sarah Friebe, Matthias Hardtmann und ich bauten hierfür fünf Stationen auf, an denen 
die Kinder werfen, prellen und klettern konnten. Die Stationen waren an das Alter 
angepasste Varianten des Kegelumwerfens und Parcourslaufs, es gab aber auch eine 
Klettermöglichkeit auf eine Hochebene, von der die Kinder einen Ball retten und in 
eine sichere Kiste werfen konnten. Die Erzieher/innen wurden hierbei eingebunden 
und unterstützten bei der 
Durchführung der Übungen. 
Nach der Einleitung und 
Erklärung der Stationen 
wurde ein kleines 
Aufwärmspiel durchgeführt, 
bei dem die Kinder auf 
Teppichfliesen sitzend erste 
Erfahrungen mit dem Werfen 
eines Balles machen konnten. 

Anschließend wurden die 
Stationen in Kleingruppen aufgeteilt bespielt. Nach einer halben Stunde räumten alle 
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Kinder die Bälle weg und bekamen neben einer Urkunde auch eine Schiedsrichterkarte 
als Erinnerung an den Vormittag überreicht. Die großen Augen waren geblieben, aber 
nun waren es freudige Blicke: 

Handballspielen macht wirklich Spaß! 

Dies wurde auch durch die Rückmeldungen deutlich. Die Erzieher waren durchweg 
begeistert von dem Tag. Das Angebot war altersgerecht und die Kinder hatten eine 
Menge Spaß. Auch von den Eltern kam eine entsprechende positive Rückmeldung und 
sie bekundeten Interesse, ihre Kinder zum Handball spielen in der Ballspielgruppe des 
SC Buntekuh anzumelden. 

Alles in allem war es ein anstrengender, aber auch toller Tag mit viel Lachen, Toben 
und strahlenden Kinderaugen. Ich hoffe, dass dies nicht die letzte Aktion ihrer Art war. 
Ich bin beim nächsten Mal sicher wieder dabei. 

Fabian Lörch, stellv. Abteilungsleiter d. Handballabteilung SC Buntekuh 
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Jahresbericht 2019 - Lauffeuer 

Lauffeuer, wir brennen für das Laufen, stimmt das? 

Ja, unbedingt, sonst würden wir nicht bei jedem Wetter Donnerstag und Samstag beim 
Lauftreff auf Lübecks oder Ostholsteins Straßen, Wälder, Parks oder an der Küste 
laufen und walken. Das hat natürlich eine ganze Menge positiver Effekte, wie ein gutes 
Immunsystem, Fitness, Entspannung vom Alltagsstress und vor allem Spaß!  

 

Neben dem gemeinsamen Training waren auch 2019 die Teilnahmen an Volksläufen 
wichtig. Den Auftakt machte traditionell, der Lümmellauf in Ahrensburg, mit 10km und 
20km Starts, gefolgt vom Knicklauf in Schmalensee, dem Sportscheck Nachtlauf 
(7/15km), dem Kaltenkirchener Stadtlauf und dem Hella Halbmarathon in Hamburg. 
Das Sommerhighlight war der Mitternachtslauf in Heiligenhafen. Trotz der späten Zeit 
säumten viele Heiligenhafener und Urlauber die Laufstrecke und feuerten die 
Läufer/innen an. Der Zieleinlauf, das Stadion, ist dabei der hellste Ort. Konzentration, 
gute Kondition und ein Blick auf den Untergrund sind auf der Laufstrecke wichtig, die 
z.T. mit Fackeln und Notlampen ausgeleuchtet wurde.  

Beim Buntekuhlauf, Ende Juni wechselte die Laufgruppe dann die Seite. Zusammen 
mit vielen Vereinsmitgliedern sorgten wir für viel Man- und Frauenpower, für einen 
reibungslosen Ablauf unserer traditionellen Laufveranstaltung. 

Der September, mit dem Brockenlauf (26,4km), war für uns Flachländer eine 
besondere Herausforderung. Voraus gingen intensive Trainingswochen und das flaue 
Gefühl im Magen, die Steigungen nicht zu schaffen. Aber es klappte, Torsten Beeth, 
Werner Krokotsch und Dagmar Soyk finishten mit brennenden Oberschenkeln. Die 
Herausforderung waren nicht nur die Höhenmeter, nein, das Abfangen der 20% 
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Steigung bergab. Sechs Walkerinnen und Walker ergänzten das Brockenlauferlebnis 
über 10km und Norbert Lietzke als Läufer über diese Distanz.  

Während sechs Läufer/innen in München Marathon 
(Stefan Klüssendorf, Dagmar Soyk) und Halbmarathon 
(Thomas Möller, Joachim Brandt, Norbert Lietzke, Katja 
Mahnke) liefen, starteten Joe Eckelt und Torsten Beeth 
beim Stadtwerke Lübeck Marathon ebenfalls auf der 
Halbmarathonstrecke.  

Der Ratzeburger Adventslauf am 1. Dezember war 
vergangenes Jahr ein ganz besonderer Lauf. Norbert 
Lietzke war das 30.Mal dabei und wir durften ihn auf dem 
Lauf begleiten und anfeuern. Eine tolle Leistung von 
unserem erfahrensten Läufer des Lauftreffs mit 76 Jahren! 

Das Jahr endete mit dem Nostalgielauf „Rund um Ratekau“ 
auf der 15km Strecke und dem Silvesterlauf beim LSC im 
Marlistadion. Zwei Veranstaltungen, die mit viel Herzblut 
veranstaltet wurden, wo es nicht um den 
Wettkampfgedanken ging, sondern um ein gemeinsames 
Lauferlebnis, das man mit vielen Sportlern teilt.  

 

 

 

 

  

Norbert 

MACH MIT! 

Wie langsam du auch  
läufst - du schlägst alle,  
die zu Hause bleiben! 
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Jahresbericht 2018 - Leichtathletik 

Gestartet sind wir ins Jahr mit unserem 
dreitägigen Trainingslager mit 
Übernachtung in der Koggenweghalle für 
die Jahrgänge 2002-2009. Neben 
leichtathletischen Trainingseinheiten 
stand das Zusammensein im 
Vordergrund, in diesem Jahr auch in der 
Schwimmhalle und beim Spinning der 
Großen in Eichholz. 

Wie im Vorjahr hatten wir auch zwei Übernachtungswettkämpfe zum 1.Mai in 
Flensburg sowie zum Weihnachtssportfest in Schwerin. 

Die Athleten haben an vielen unterschiedlichen Wettkämpfen teilgenommen. 
Angefangen mit den 5-7-jährigen, die auf unserem Hallenwettkampf für die Kleinen 
und am Wettkampf der Jüngsten des MTV ihre ersten Erfahrungen sammelten bis hin 
zu dem Ältesten Merten Caro, der die Quali-Norm für die Norddeutschen 
Meisterschaften im 200m Lauf schaffte. 

An Landesmeisterschaften nahmen Hanna Caro, Lilly Marleen Rasch, Marcel Albrecht, 
Benjamin Kasel, Henrike Krüger, Philip Hector und Merten Caro teil. 

Zu überzeugen wusste Julian Fockenbrock bei den Bezirksmeisterschaften in den 
Wurfdisziplinen besonders als 1. im Diskuswurf. 

Medaillengaranten bei Kreismeisterschaften waren einmal mehr Sina Kräling (Jhrg. 
2011) und Märthe Krüger (Jhrg. 2007), die sich 2019 zudem bei zwei Talentsichtungen 
von S-H dem Landestrainer positiv vorstellte. 

Märthe und auch Lia Mattil (Jhrg. 
2009) wurden aufgrund ihrer 
Leistungen vom Kreis Lübeck für 
die Auswahlmannschaft zum 
Kreisvergleich in Bad Segeberg 
eingeladen. 

 

 

Einige Athleten vertraten die Farben des SCB bei Volksläufen wie z.B. auch dem 
Buntekuhlauf; am weitesten entfernt war der 5km Lauf von Tim Kock in Skagen, den 
er mit persönlicher Bestzeit abschließen konnte. 
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Für die vielen Wettkämpfe benötigten wir zusätzliche Kampfrichter; dieser Aufgabe 
stellten sich Franzi und Julian Fockenbrock, Heiko Kräling und Philip Hector und 
nennen sich seit November „Kampfrichter zur Probe“. 

Wir hatten Glück bei der Bewerbung „Scheine für Vereine“ der Sparkasse und 
gewannen 500 € für bessere Wettkampfgeräte (Diskusse und Speere). 

Unsere Abteilung erfährt großen Zulauf, so begannen wir das Kindertraining im Herbst 
mit fast 50 Kindern in der Baltic-Halle. Kurzerhand wurde umstrukturiert, um für alle 
ein angenehmes Trainingsklima zu schaffen. 

 

Die Trainingsgruppen: 

4 -6 Jahre  Christina + Julian 

7 – 11 Jahre  Birthe, Nadine, Julian, Kevin 

12 – 18 Jahre  Franzi, Henning, Birthe 

9 – 15 Jahre  Merten (Zusatztraining) 

Erwachsene  Dagmar 

Familienlauf  Antje 

 

Wir sind froh und dankbar, dass wir mit den älteren Athleten immer wieder Aushilfe 
bei den Kleinen finden. 

Von unseren 101 gemeldeten Mitgliedern hat die Hälfte die Bedingungen des 
Deutschen Sportabzeichens erfüllt. 

Auch 2020 werden Antje, Christina, Thomas und Birthe anbieten, das Sportabzeichen 
zu schaffen. 

Erwachsene können gerne donnerstags in Dagmars Athletikstunde reinschauen und 
sich einmal im Monat in den Disziplinen des Sportabzeichens zu versuchen. 

Ende des Jahres hat Antje wieder die Laufschuhe geschürt und bietet im 
Winterhalbjahr an für Läufe zu trainieren. Neben den Kindern im Alter von 7-15 Jahren 
laufen inzwischen auch Eltern gerne bei der Samstagsrunde mit. 

So sind wir gut aufgestellt und bedanken uns bei allen Helfern und Unterstützern der 
Abteilung! 

Birthe, Franzi, Antje  
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Norddeutsche Meisterschaften 2019 

Merten Caro 200m im Vorlauf 
 

Landesmeisterschaften 2019 

4.Marcel Abrecht Blockwettkampf Lauf in der Halle 

4.Henrike Krüger Kugel 

5.Benjamin Kasel Blockwettkampf Lauf in der Halle 

6.Philip Hector Kugel 

7.Marcel Albrecht 800m (Halle) 

7.Merten Caro 200m (Halle) 

8.Hanna Caro Blockwettkampf Wurf in der Halle 

4.Marcel Abrecht Blockwettkampf Lauf in der Halle 
 
 

Bezirksmeisterschaften 2019 

1.Julian Fockenbrock  Diskus 

3.Julian Fockenbrock  Kugel 

3.Marcel Albrecht 100m und Weit 
 
 

Bestenliste Schleswig-Holstein 2019 

Märthe Krüger 2. im Vierkampf und Ballwurf,  
3. im Block Lauf und 800m Lauf, 7. im Weitsprung 

Sina Kräling 4. im 50m Lauf 

Maarten Höhn 6. im 800m Lauf, 9. 3x800mStaffel 

Henrike Krüger 6. im Kugelstoßen 

Sonja Schunck 7. im 800m Lauf 

Mia Wulf 7. im 800m Lauf 

Marcel Albrecht 8. im 300m und 800m Lauf 

Merten Caro 8. im 800m Lauf 

Lilly Marleen Rasch 8. im Diskuswurf 

Hanna Caro 9. im Diskuswurf 

Lia Mattil  9. im Schlagballwurf 

Villads Krüger 9. 3x800mStaffel 

Henry Schunck 9. 3x800mStaffel 
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Kreismeisterschaften 2019 

Gold 

Sina Kräling Dreikampf in SE (Halle), 50m, Wurf, 4x50m 

Märthe Krüger Crosslauf, 800m, Mehrkampf 

Marcel Albrecht 80mHürden, Weit 

Mia Wulf 800m 

Tom Hentschel Crosslauf 

Lia Mattil Weit 

Hanna Bollmann 4x50m 

Jana Rensch 4x50m 

Jonna Ruchnewitz 4x50m 
  

Silber 

Marcel Albrecht 100m, 800m 
Benjamin Kasel Hoch, Mehrkampf 
Jannis Hector Vierkampf in SE (Halle) 
Sina Kräling Weit 
Lia Mattil Wurf 
Niclas Hoffrichter Wurf 
Andrea Krüger Crosslauf 
Villads Krüger 800m 
Sonja Schunck 800m 
Maarten Höhn 800m 
  

Bronze  

Sina Kräling Crosslauf, Mehrkampf 

Benjamin Kasel 75m, Weit 

Lia Mattil 50m, Mehrkampf 

Hanna Bollmann Mehrkampf 

Villads Krüger Mehrkampf 

Tim Kock Crosslauf 

Aylin Özdogan 50m 

Hanna Bollmann Wurf 

Jonna Ruchnewitz Weit 

Cristina Cuhta   800m 
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Bestenliste Halle Schleswig-Holstein 2019 

Märthe Krüger 4. 60m Hürdenlauf und Weitsprung 

Marcel Albrecht 5. im 800m und 1000m Lauf 

Jannis Hector 5. im Kugelstoß, 8. im Hochsprung 

Merten Caro 8. im 200m Lauf 

 

 
 
 
Jahresbericht 2019 - Turnabteilung 

 
Das Jahr 2019 brachte große Veränderungen in der Turnabteilung: 

Christine Manthau beendete zu den Sommerferien ihr 25-jähriges Arbeitsverhältnis im 
SCB. Sie hat viele Menschen im Turnen begleitet; das Eltern-Kind-, Kleinkinderturnen, 
die Leistungsriege und auch die Seniorengymnastik fand jahrelang unter ihrer 
Anleitung statt. Wir bedanken uns bei ihr für ihr Engagement. 

Die Leistungsriege übernahmen Martina Rausch und Birthe Schäfer, die die Eltern-
Kind-Gruppe am Montag nach 29 Jahren übergangsweise an Elena Klingsporn abgab. 

Das Kleinkinderturnen wurde in der Besetzung Simone Seiler und Siwar Mrabet 
fortgeführt. 

Leider kündigte zum Jahresende auch die Ballettlehrerin Simone Seiler, die es beruflich 
nach Spanien zog, so dass auch dort sich die nächste Lücke auftat. Nun gestaltet Siwar 
Mrabet eigenverantwortlich das Kleinkinder-, Jungs- und Eltern-Kind-Turnen am 
Freitag. 

Im November und Oktober verstarb mit Birgit Bleus und Irmhild Bendfeldt der 
langjährige Abteilungsvorstand, leider konnte bisher noch kein Nachfolgergespann für 
dieses eingespielte, engagierte Team gefunden werden. 

Reinhold Bendfeldt, Kassenwart seit 1983, signalisierte, dass er diesen Posten 
weiterhin ausüben werde, was eine große Erleichterung bringt. 

Neben diesen vielen Veränderungen freuen wir uns in Birgit Hempel, Nadeshda Schulz, 
Diana Retelsdorf und Mareike Stender beständige Übungsleiterinnen zu haben! 

Jede Gruppe hat für sich kleine Feierlichkeiten im Jahresverlauf und die Freude am 
gemeinsamen Sport. 

So hat die allgemeine Mädchengruppe im März ihren Eltern gezeigt, was sie bei Sarah, 
Jule und Birthe erlernt hat und die Mädchen bekamen zur Belohnung eine 
Erinnerungsmedaille. 
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Viel Spaß hatten auch die Eltern der Leistungsturnerinnen bei der Vorführung mit dem 
Pezziball zu „Gangnam Style“ und Airtrack- und Balkenturnen zu „Piraten der Karibik“ 
auf der gemeinsamen Weihnachtsfeier. 

Die Ballettkinder von Simone Seiler hatten auch fleißig 
einstudiert und waren neben der Zumba-Gruppe von 
Mareike Stender der Hingucker auf dem Stadtteilfest!! 

 
 
 
 
 

 
Die Leistungsturnerinnen nahmen an zwei Wettkämpfen teil. 
 
Die Resultate 
 
Deutscher Sechskampf 
Jhrg. 2012/13 (4TN) 
1. Ariana Stuth  47,48 Pkt. 
2.Janne Rausch  46,24 Pkt. 
Jhrg. 2010/11 (14 TN) 
12. Sonja Schunck 47,84 Pkt. 
13. Zeynep Akdemir 46,06 Pkt. 
14. Zofia Niemczewska 44,30 Pkt. 
Jhrg. 2008/09 (17 TN) 
11. Lotta Rausch  55,40 Pkt. 
Jhrg. 2004/05 
2. Hanna Caro  66,25 Pkt. 
 
 
 

P-Stufen 
P7 (von5) 
2. Märthe Krüger  57,25 Pkt. 
P6 (2004/05 von2) 
1. Nadine Schieber 53,70 Pkt. 
2. Katrin Schieber 49,55 Pkt. 
P5 (2009 von 9) 
5. Lia Mattil  51,50 Pkt. 
7. Lotta Rausch  50,60 Pkt. 
P4 (2011 von 3) 
1. Sonja Schunck  46,00 Pkt. 
P3 (2010 von 3) 
2. Zeynep Akdemir 43,40 Pkt. 
P3 (2012 von1) 
1. Janne Rausch  44,85 Pkt. 

 
 
 
Birthe Schäfer 
 
 
  



Vereinsnews 01/2020 
    

 

   29 
 

Der SC Buntekuh trauert 
 
 

 

Elisabeth (Lisa) Eggers trat als eines 
der ersten Mitglieder 1967 in die 
Gymnastikgruppe des SCB ein und 
war bis zu ihrem Tod am 23.05.2019 
Ehrenmitglied im SCB. 

Lisa übernahm schnell Gruppen beim 
Kinderturnen und baute die 
Rhythmische Sportgymnastik mit 
erfolgreichen Teilnehmerinnen bei 
Landes- und Deutschen 
Meisterschaften auf. Lisa war auch 
als internationale Kampfrichterin 

tätig und leitete die Damengymnastikstunden. 

Wer in Buntekuh groß geworden ist und im SCB Mitglied war, wurde von Lisa 
beturnt. 

Für ihr großes ehrenamtliches Engagement erhielt Lisa mit dem Umzug nach 
Bodenwerder 1983 die Ehrenmitgliedschaft des SCB und 1992 die silberne 
Ehrennadel des DTB. 

Mit der Rückkehr nach Lübeck wurde Lisa in der Seniorengymnastik tätig und auch 
ein Umzug nach Ascheberg hielt sie nicht ab, diese Stunde bis 2000 abzuhalten. 

 
   

Irmhild Bendfeldt trat 1974 dem SCB bei. Durch ihre 
talentierten Töchter half sie in der Turnabteilung mit und 
übernahm schnell die Stunden der 
Nachwuchsleistungsturnerinnen. Viele Talente konnten 
durch ihre Ausbildung zu der Leistungsgruppe wechseln. 

In diesem Zeitrahmen war Irmhild auch als Kampfrichterin 
bis zur Landesebene tätig. 

Für ihre langjährige Tätigkeit erhielt Irmhild 2009 die 
silberne Ehrennadel vom DTB. 

Bis zu ihrem Tod am 01.10.2019 war Irmhild aktives Mitglied im Gesundheitssport 
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Birgit (Frl.) Bleus kam über das Leistungsturnen bei 
Lübeck 1876 im Jahr 1975 zum SCB. 

Birgit leitete bis zum Beginn ihrer Krankheit ihre 
Herzensangelegenheit die Leistungsgruppe im 
Turnen und war aber auch jahrelang in anderen 
Turngruppen sowie als Kampfrichterin tätig.  

Neben dem SCB engagierte sich Birgit über 20 Jahre 
als Kreiskinder- und Kreisturnwartin. Unter ihrer 

Regie fanden unzählige Wettkämpfe und etliche 
Großraumvorführungen des Kreisturnverbandes statt. Jeder im Kreis kannte Frl. 
Bleus. 

Birgit erhielt 2019 die goldene Nadel vom DTB als höchste Auszeichnung. 

Bis zu ihrem Tod am 16.11.2019 war Birgit für „ihre“ Abteilung da. 

 
 
 
Birgit Bleus und Irmhild Bendfeldt haben seit 1984 gemeinsam die Turnabteilung 
geleitet. Die beiden richteten bis 2012 das beliebte Faschingsturnen aus und unter 
ihrer Leitung fand 25 Jahre hintereinander das Weihnachtsturnen statt. 
 
 
 

 
Der SCB verliert durch ihren Tod im Oktober 
und November zwei engagierte Frauen, denen 
das Vereinsleben wichtig war. 

Wir sind dankbar für das Engagement dieser 
Frauen und trauern um diese drei Vorbilder. 

Wir werden ihnen ein ehrendes Andenken 
bewahren. 

Unser Mitgefühl gilt den Angehörigen. 
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Rätsel: Sudoku 

 
 
 
 
 
Rätsel: Finde den Weg…. 


